

Hohe Auszeichnung für Marion Baumgartl

Die Mitgliederversammlung des Sudetendeutschen Kulturwerks im Trappenkamper Bürgerhaus war fast zu Ende, als unter dem Punkt „Sonstiges“ die große Überraschung kam: Landesobmann Wolfgang Stelzig zeichnete Marion Baumgartl mit einem der höchsten Ehrenzeichen aus, das die Sudetendeutsche Landsmannschaft Landsmannschaft zu vergeben hat: Mit der

Dr.-Rudolf-Lodgman-von-Auen-Plakette

Aus der Laudatio von Wolfgang Stelzig: Als gebürtige Niederländerin (aus Hilversum), dort aufgewachsen, ausgebildet und zunächst als Optikerin berufstätig, heiratete Marion Baumgartl 1967 den langjährigen Landesobmann der Sudetendeutschen Landsmannschaft und Vorsitzenden des Sudetendeutschen Kulturwerkes S-H, Adolf Baumgartl (Trappenkamp).

Seitdem wirkt sie in Trappenkamp in der Sudetendeutschen Landsmannschaft mit und identifiziert sich mit unserer Volksgruppe, wurde 1976 Mitglied und gründete dort die Frauen- und Jugendgruppe der Sudetendeutschen Landsmannschaft sowie die Kindersommerspiele in der Gemeinde Trappenkamp, die ja als eine sudetendeutsche Ortsgründung bekannt ist.

Von 1977 bis 1985 war Marion Baumgartl im Vorstand der Landesgruppe der Sudetendeutschen Landsmannschaft Schriftführerin und später Kassenführerin. Sie wurde Mitglied im Sudetendeutschen Kulturwerk und ab 1980 Schriftführerin und Gründerin des „Musizierklub Trappenkamp“, eine inzwischen im ganzen Land und darüber hinaus durch öffentliche Auftritte wohlbekannte instrumentale und vokale Musiziergemeinschaft vor allem jüngerer Mitglieder. Das Repertoire heimatlicher, volkstümlicher und unterhaltender Musik hat beachtlichen Umfang. Der Musizierklub wird heute vor ihr zunehmend erfolgreich als Dirigentin geleitet und ist ohne sie kaum vorstellbar. So begann sie 1984 mit der musikalischen Nachwuchsausbildung und -Förderung. Großen Wert legt sie nach wie vor auf das Erscheinungsbild ihrer Gruppe in sudetendeutschem „Outfit“.

Für ihre heimatlichen und kulturellen Verdienste wurde sie bereits 1990 mit dem Ehrenzeichen sowie 2001 mit dem Großen Ehrenzeichen der Sudetendeutschen Landsmannschaft, 1991 von der Gemeinde Trappenkamp als „Verdiente Bürgerin“ und 1992 mit dem 6. Kulturpreis des Sudetendeutschen Kulturwerks ausgezeichnet.

Nicht erst seit dem Tod ihres Ehemannes Adolf Baumgartl im Jahre 2004 hat sie sich mit hohem persönlichen Einsatz für den Fortbestand der Landesgruppe der Sudetendeutschen Landsmannschaft, des Sudetendeutschen Kulturwerkes sowie des Musizierklubs Trappenkamp eingesetzt.

Gewürdigt wurde ihr Engagement letztlich dadurch, dass sie von den Mitgliedern zur Vorsitzenden des Kulturwerks und zur Geschäfts- und Kassenführerin der sudetendeutschen Landesgruppe gewählt wurde - Ehrenämter und Funktionen, die bekannter Weise eines nicht unerheblichen und stetigen Einsatzes bedürfen.



Landesobmann Wolfgang Stelzig zeichnet Marion Baumgartl (Trappenkamp) aus.